

# 25 AÑOS DEL SEMINARIO DE FORMACIÓN TEOLÓGICA TRELEW, Chubut, nos espera. Del 31 de enero al 6 de febrero de 2010

“El Seminario es un gran taller de compromiso...” Orlando Yorio

Orlando, fundador de los Seminarios de Formación Teológica tenía muy claro en que consiste hacer teología desde la praxis, desde la vida, por eso el término *taller* encierra ese hacer cotidiano de vivencias y prácticas comunitarias que es desde donde vamos realizando la construcción teológica. Por ello me parece oportuno transcribir algunos párrafos de Orlando.

*Hacer la palabra, lo que creemos, lo que esperamos y lo que amamos.*

*La teología es parte de la vida de este pueblo de Dios. Es la instancia, el momento en que trata de entender y de expresar su fe. De hacer palabra lo que cree, lo que espera y lo que ama, para decirla dentro de sí mismo. De iluminar su palabra (nuestra palabra) con la Palabra de Dios, reconociendo Su Presencia en nuestras vidas. De reconocer a Cristo resucitado que lo va empujando para que sea plenamente Pueblo de Dios: libre, protagonista de la historia, fraterno, pueblo que construye el Reino. Que anuncia el Reino. Que denuncia los engaños. Y que procura avanzar, mover el piso a las cosas estables que son antipueblo, para traerlo nuevo. Para crear lo nuevo.*

*La rigurosidad teológica no consiste en hacer cosas muy precisas muy bien elaboradas. La rigurosidad está en que seamos fieles a la Palabra de Cristo presente entre nosotros y fieles a la vida de nuestro pueblo. Y eso es verdadera teología. Es la teología que ha hecho muchas veces el pueblo en la Biblia.*

En los Seminarios según Orlando somos:

**Protagonistas del hecho teológico:**

**Sujetos comunitarios que hacen teología**

Por ello creemos que este año en el marco de los 25 años debemos poner el acento en una especie de “síntesis teológica-política-social y cultural” de nuestro caminar. Un revisarnos a la luz de las distintas temáticas e invitando a todos los participantes a que hagamos un aporte a la resignificación de la experiencia teológica que venimos viviendo.

Que el SFT se pudiera realizar en plena Patagonia, no es la primera vez que se intenta. Ruben Oyarso, otro de los iniciadores de los SFT, y oriundo de estas tierras, hace tiempo viene trabajando al respecto, así nos lo manifiesta: *seguí conversando la idea con los obispos más cercanos al SFT de la Patagonia. Dada la inmensidad de la Patagonia y el contexto episcopal había que esperar haciendo un trabajo de hormiga. Lo primero fue visualizarme y visualizar el SFT al resto de*

*los obispos en los encuentros pastorales de la Patagonia. Por otro lado, los obispos en cuyas Diócesis se había realizado el SFT, conversaran sobre la experiencia al resto. Así se fue dando, casi naturalmente. Así fue como en el encuentro de Sacerdotes Patagónicos que se realizó en Rawson, me reuní con los siete obispos de la Patagonia para conversar y proponerles concretamente la realización del SFT en plena Patagonia. Todos apoyaron abiertamente la posibilidad. Por supuesto, hubieron quienes lo hicieron con más vehemencia que otros. Allí mismo vimos juntos la posibilidad de realizarlo en Trellew.*

Así es que esta Ciudad llamada en principio Punta de Rieles, protagonista de gentes venidos de lejanos países, que cultivan religiones y lenguas extrañas gestos directos o indirectos de la construcción del Ferrocarril Central Patagónico que transformará lentamente el desarrollo económico de toda la comarca imprimiendo costumbres y pautas que marcarán el rumbo a su destino. **Trellew:** “Tre”, en lengua galesa, quiere decir “pueblo, hogar”; en tanto “Lew” es apócope de Lewis, en este caso Lewis Jones, considerado el fundador de la ciudad, nos espera en 2010.

Y que bueno que realicemos el SFT en nuestra Patagonia. En muchos sentidos como nos dice Jorge Huelgo, **es la tierra nueva.** *Con su carga de contradicciones y de esperanzas, de solidaridades y mezquindad. Con su historia de luchas, de conquistas, persecuciones y masacres, de opresiones y de lazos de cambio, de fusilamientos y de sueños de mundos mejores. La Patagonia cristaliza y hace urdimbre con las historias todas de hombres y mujeres, de las culturas, de los trabajos, de los proyectos, de América Latina. Pueblos originarios, migrantes del cono sur, trabajadores de la tierra y de la industria, gentes de la montaña y del mar, de las mesetas y los ríos, de la nieve y del viento.*

Festejemos estos 25 AÑOS de caminar profético desde lo Teológico-político-social y cultural. Nos debemos una gran marcha que involucre a los que siempre hemos reivindicado: El Pelado Angelelli, Mugica, Pocho, Romero, Ponce de León, De Nevares, Novak, Fuentealba, Kosteky y Santillan, Los 30 mil, en este caminar de 25 años por “JUSTICIA, DIGNIDAD Y VIDA EN ABUNDANCIA”.

Hermanos del camino, en febrero nos encontramos en Trellew.

Alberto Vanden Panhuysen